

Solo una de cada diez denuncias de violencia machista acaba en condena - Las Provincias - 08/11/2018

Sólo una de cada diez denuncias de violencia machista acaba en condena

Juristas equiparan a los agresores con terroristas del Estado Islámico y alertan de que los jueces «no están sabiendo leer las pinceladas» de la lacra

:: J. A. MARRAHÍ

VALENCIA. Frente a las casi 21.400 denuncias por violencia machista que se interpusieron en Valencia el año pasado, los juzgados de lo penal únicamente dictaron algo más de 2.000 condenas a los agresores. Es decir, menos de un 10% de los casos en los que una mujer decide denunciar termina con autores penados. Así lo expuso ayer María Ángeles Jaime, abogada y presidenta de la Asociación Mujeres Juristas Themis, en el arranque del congreso 'Las mujeres víctimas como sujeto de derecho' que organiza la Universitat de València (UV).

La experta fue muy crítica con el poder judicial. Según reclamó, «los operadores jurídicos deben saber que la violencia de género es un problema ideológico con muchas pinceladas y la administración de justicia no está sabiendo leer el cuadro completo». De hecho, en su conclusión advirtió a las víctimas de las «dificultades para el reconocimiento judicial» del problema.

Para la responsable de Themis, «entre los obstáculos, nos encontramos con estereotipos de la sociedad que están presentes en la clase judicial». Y puso como ejemplo «la concepción de que el hombre es más agresivo, que la violencia de género está asociada a la marginalidad, enfermedades mentales o toxicomanías, la idea de que la mujer es responsable de las agresiones que padece o que denuncia para obtener beneficio económico». En opinión de la letrada, «el único origen de la violencia es una socialización diferenciada».

Jaime equiparó a los agresores machistas con terroristas del ISIS. «No hay ninguna diferencia, puesto que los dos se creen legitimados para ejercer su violencia». Además, puso

de relieve una falta de unidad en los criterios de la administración de justicia: «En Valencia, los jueces están concediendo el 84% de las órdenes de protección que solicitan las mujeres y en Madrid, sólo un 55%». La abogada se preguntó: «¿Por qué?, ¿cómo es posible?». Y reflexionó con un punto de amarga ironía: «Al menos las víctimas valencianas tienen más suerte que las madrileñas, pues parece que los jueces les creen más».

A la jurista también le llama la atención que en Valencia un 33% de los casos acabe archivado, cifra que en Madrid es del 50%. Además, «la mayor parte de los procesos, un 55%, son por agresiones físicas, y muy pocos por amenazas o coacciones que, sin embargo, son conductas mucho más frecuentes».

A la apertura de las jornadas en La Nau asistió el secretario de Estado de Justicia, Manuel Dolz, la rectora de la UV, Mavi Mestre, el presidente de la Generalitat, Ximo Puig, y la consellera de Justicia, Gabriela Bravo, entre otras autoridades. Mestre recordó que combatir la violencia de género «no es un problema de una persona, ni de una pareja, ni de una familia. Es de toda la sociedad». Pidió a las administraciones que den «un paso adelante ante el proble-

ma» y apeló a la colaboración «entre todos los poderes del Estado».

Mientras, el presidente Puig remarcó que la violencia machista «es un fracaso de la sociedad» y «el mayor desafío que tiene hoy España». Por eso «desde la Generalitat es una prioridad absoluta». Se refirió a la implantación de medidas del pacto autonómico y destacó que ya se han equiparado las ayudas que perciben los hijos e hijas de mujeres asesinadas con las de las víctimas del terrorismo. También aseguró que también se aplica la exención del pago de tasas universitarias.

Dolz remarcó que son 971 las mujeres asesinadas desde 2003 por culpa de un problema que calificó como «terrorismo doméstico». El alto cargo del Ministerio de Justicia cree que falta más especialización en los profesionales que combaten la violencia de género y citó cifras de la Organización Mundial de la Salud: una de cada tres mujeres del planeta ha sufrido violencia física o sexual.

Una doctora en Derecho lamenta las «dificultades para el reconocimiento judicial» de la violencia



Manuel Dolz, Ximo Puig, Mavi Mestre y Juan Carrlos Fulgencio, en el arranque del congreso. :: EFE